
花巻商工会議所経営発達支援計画評価会議 会議録 

■日     時：平成３０年２月２３日（金）午後１時３０分～４時３０分 

■場     所：花巻商工会議所 地下２階会議室 

■出 席 者：【経営発達支援計画評価委員】 

（敬称略） 

土岐経営支援事務所 所長（中小企業診断士）土 岐 徹 朗 

金澤秀晃税理士事務所 所長（税理士）      金 澤 秀 晃（欠席） 

花巻信用金庫 理事長                      漆 沢 俊 明 

花巻市商工観光部 商工労政課長            古  川   昌 

【花巻商工会議所】 

    専務理事                      伊 藤 隆 規 

    理事・事務局長                小 山 田 雅 一 

    企画振興課長（経営指導員）    八  木   浩 

    経営支援課長（経営指導員）    高  橋   厚 

    経営支援課長補佐（経営指導員）佐  藤   孝 

■会議内容： 

１、開    会（事務局高橋） 

２、挨    拶（伊藤専務理事） 

３、委嘱状交付（あらかじめテーブル上に配布） 

４、設置要項説明、委員長選出 

（事務局高橋が要項を説明。委員長選出については、事務局提案してよいか

諮り、全員異議なく、事務局より中小企業診断士 土岐徹朗氏を指名。全員

これを承認した。） 

５、協    議 

    土岐委員長が議長となり協議に入った。 

(１)経営発達支援計画に対する評価について 

事務局高橋が、資料の評価表に従って項目ごとに説明し、議長が委員より意見を求め

ながら委員評価がなされた。 

以下、各項目の評価結果と各委員から出された意見概要である。 

 

１地域経済動向調査   

漆沢委員：金融機関との情報交換会を市主催のみカウントしているが限定しなくてよい。創業セミ



ナー打合せは信用金庫と行っており実績含めること。 

*１-(3)を C に変更。その他内部評価の通り。 

２経営状況の分析 

議長まとめ：2-(1)分析数は、毎月の経営個別相談会の実績もカウントすべき。丁寧な記録が必

要。  

*内部評価の通り。 

３経営計画策定支援 

議長まとめ：全般にわたって実績数の積み上げが慎重に過ぎる。経営の方向性を示す支援も経

営計画策定支援であるから、担当職員に実績記録を丁寧に行うよう徹底されたい。 

*内部評価の通り。 

４事業計画策定後の実施支援 

*内部評価の通り。 

５需要動向調査 

議長まとめ：市場分析支援は補助金の申請支援時だけではないはず。通常の経営支援でも分

析の深度の大小はあるが市場分析は行われるものと思われる。カウントの仕方を再評価されたい。  

*内部評価の通り。 

６新たな需要の開拓に寄与する事業 

漆沢委員：ビジネスマッチ東北の成約件数が 8 であるが、商談継続が 52 件ある。評価の時期に

よっては高い実績になる。 

土岐委員：受発注情報や輸出商談会等の情報提供が未実施とあるが、会報等にその情報を発

信するコーナーを設けて毎月強制発信してはどうか。 

*内部評価の通り。 

Ⅱ地域の活性化に資する取り組み 

広域観光エリアの観光客数を調査し記載のこと。 

*１．はカウント再評価。他は内部評価の通り。 

Ⅲ経営発達支援計画の円滑な実施に向けた支援力向上 

*1‐(4)内部評価 B を委員評価 A とする。その他内部評価の通り。 

 (２)その他 

その他なく協議終了。 

 

６、閉会（事務局は会議終了を宣した。時に午後４時３０分） 

 

 


